

Für Neu-EinsteigerInnen, Quer-EinsteigerInnen, Berufs-UmsattlerInnen, Fach-Interessierte, Hof-ÜbernehmerInnen, AussteigerInnen, ...

In einem Jahr zu einem interessanten und gefragten Beruf – das ist möglich!

Ein gutes Kalenderjahr dauert es, um

- **FacharbeiterIn für Obstbau und Obstverarbeitung oder**
- **FacharbeiterIn für Weinbau und Kellerwirtschaft** zu werden.
- Wir nennen diese Ausbildungsvariante Betriebsleiterausbildung, kurz **BLA**.

Voraussetzung

- Matura oder eine
- abgeschlossene Berufsausbildung

Anmeldung

- am besten per E-Mail, im Laufe des Schuljahres bis spätestens Ende Mai.
- Die Anzahl der BLA-SchülerInnen ist begrenzt, für die Aufnahme ist grundsätzlich die zeitliche Reihung der Anmeldungen entscheidend.
- Anmeldungsunterlagen finden Sie auf der Homepage oder können von der Schule angefordert werden; Tel.: +43(0)3452-82339; lfssilberberg@stmk.gv.at).

Einstiegsprüfungen und Ablauf des Schuljahres

- Je nach beruflichen oder schulischen Voraussetzungen legen wir fest, in welchen Fächern Sie eine **Einstiegsprüfung** (fachliche Inhalte aus dem 1. und 2. Jahrgang) absolvieren müssen. Auf diese können Sie sich durch Selbststudium im Sommer und ab Schulbeginn mit fachlichem Input in Silberberg sowie praktischen Einheiten auf Obst- und Weinbaubetrieben vorbereiten. Die Prüfungen werden bis zu den Herbstferien abgelegt.
- Im September und Oktober erfolgt an 2 Tagen in der Woche geblockter Unterricht zur Prüfungsvorbereitung, 1 Tag Praxis im Schul- und Lehrbetrieb und 1 Tag Praxis auf einem ausgesuchten Praxisbetrieb
- Ab 3. November werden die BLA-SchülerInnen Teil der Abschlussklasse von Silberberg (BLL) und **absolvieren gemeinsam dieses Schuljahr**.
- Danach sind **17 Wochen Praxis** auf einem entsprechenden Betrieb notwendig. Nun gibt es ein Silberberger **Abschlusszeugnis** und anschließend den **Facharbeiterbrief**.

Kosten

- Der Schulbesuch ist **grundsätzlich kostenfrei**.
- Für Lernunterlagen, Kopien, Kostproben usw. müssen mindestens € 500 berechnet werden.
- **Unterkunft im Internat samt Verpflegung** ist möglich. Die Internatsgebühr beträgt derzeit € 320,-- pro Monat. Wer nur die Verpflegung beansprucht, hat € 84,-- pro Monat zu bezahlen. (Stand Jänner 2024)

